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O calçamento
da Rua França
Soares

“Com a blindagem do caso Pa-
locci, as turbulências na área dos
ministérios da Cultura e da Educa-
ção, a ameaça da inflação que co-
meça a fazer estragos, com a tal re-
ceita de bolo acrescida com proble-
mas de saúde que estão alterando
sua proverbial agenda de trabalho,
e aconselhada pelo grupo que for-
mou o ‘PT profundo’, a nossa pre-
sidente renunciaria ao cargo para
o qual foi brilhantemente eleita.

Apelando para a solidariedade
do PMDB, da qual o PT está louco
para se livrar, o vice-presidente
Michel Temer ficaria um ou dois
meses no poder, comprometendo-
se a convocar eleições para a Presi-
dência, independentemente da
Constituição que poderia ser apres-
sadamente mudada, dada a esma-
gadora maioria que o Governo
mantém no Congresso.

Ficaria aberta a possibilidade de
Lula ser novamente eleito, cumpri-
da a moratória que o impediu de
disputar a Presidência pela tercei-
ra vez consecutiva. Ou, na absolu-
ta impossibilidade de nova eleição
de Lula, apresentar um candidato
do ‘PT profundo’ comprometido
com os 20 anos do pretendido do-
mínio petista.

Como se vê, tudo é possível tan-
to na realidade como, principal-
mente, na ficção”. (Trecho da crô-
nica intitulada Ficção não científi-
ca, de Carlos Heitor Cony, na Folha
de São Paulo de 22.05.2011)

...............
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Vitória por
7 a 1 deixa
Nova
Iguaçu
próximo
da final

O Correio da Lavoura, em sua
edição de 20 de fevereiro de 1931,
publicou o Edital de Concorrência
para o calçamento da então Rua
França Soares. O “ladrilhamento”
(com paralelepípedos), segundo o
termo da época, da Rua França So-
ares foi o primeiro sinal de calça-
mento do lado residencial de Nova
Iguaçu, deixando a Rua Getúlio
Vargas (como passaria a se chamar
depois) como um dos principais
centros de referência do processo de
urbanização de Nova Iguaçu que
se acelerou a partir de então. (Leia
Nossa Memória, página 3)

CARTILHA DO MEC UNE EM
OPOSIÇÃO PROFESSOR E ALUNO

Fotos de Paulo Santos

Santo Antônio
Padroeiro será
comemorado
de 10 a 13 de
junho

A tradicional festa em louvor a
Santo Antônio, excelso Padroeiro
de Nova Iguaçu, vai ser realizada
em grande estilo no período de 10 a
13 de junho próximo. Segundo o
Pároco da Catedral, Pe. Marcus Bar-
bosa Guimarães, trata-se da princi-
pal festa de Nova Iguaçu, merecen-
do ser prestigiada por todos os igua-
çuanos. Esta ano – segundo o Pe.
Marcus – a festa, com a inspiração
da Assembléia Diocesana que acon-
tece neste ano, “tomaremos como
tema as palavras ‘Caminhando
com Santo Antônio, somos uma
igreja de perdão, participação e fes-
ta’”. E que este ano os festejos do
nosso Padroeiro coincidirão com a
grande comemoração do Dia de
Pentecostes, ou seja, mais um moti-
vo para pedirmos as luzes do Espí-
rito Santo sobre nossos trabalhos
para confiarmos que não estamos
mesmo sozinhos. O Espírito Santo
vai nos conduzindo para em tudo
procurarmos fazer o que mais agra-
da ao Reino de Deus.

O programa da festa
Dia 10, às 19h – Santo Antônio,

Homem do Perdão – Dom José Fran-
cisco, Bispo de Duque de Caxias.
Dia 11, às 19h – Santo Antônio, Si-
nal Visível de Participação – Padre
Geraldo Magalhães; 10h – Missa
dos Enfermos, com o Padre Marcus
Barbosa Guimarães. Dia 12, às 19h
– Santo Antônio, Santo da Festa –
Padre Davenir Andrade. Dia 13
(Dia do Padroeiro) – Missa solene
às 10h, presidida por D. Edson C.
Homem, Bispo Auxiliar do Rio de
Janeiro; Procissão às 16h, seguida
de missa presidida por D. Paulo
Cezar, Bispo Auxiliar do Rio de Ja-
neiro; missas (manhã) – às 6, 7, 8 e
10h; (tarde) – às 12, 14, 15 e 16h; e
(noite) – às 18, 20, 21 e 22h. (Conti-
nua na página 2)

COMUNICADO

IMPORTANTE
Para efeito de recadastra-

mento, o CL solicita aos seus as-
sinantes e anunciantes que en-
viem à redação do jornal os seus
endereços, para que possamos
atualizar a nossa listagem de
expedição.

Contatos pelo telefone:
2765-3160.

E-mails: cl.1917@gmail.com
/ correiolavoura@ig.com.br

Este mês o Ministério da Educação, através do Pro-
grama Nacional do Livro Didático, distribuiu a cerca
de 485 mil estudantes jovens e adultos do ensino fun-
damental e médio uma publicação que defende o uso
da língua popular. Segundo a cartilha, o conceito de se
falar certo ou errado deve ser substituído pelo uso ade-
quado e inadequado da linguagem.

Sendo assim, o MEC admite que é correto falar frases

como “os livro” e “os menino pega peixe”. Exemplos
estes citados pelos autores da “obra” “Por uma vida
melhor”, da coleção “Viver, aprender”. O uso da lin-
guagem popular é mais do que comum no país, mas o
fato de o MEC incentivá-lo traz divergências de opini-
ões. Enquanto o Ministério da Educação diz que o pro-
pósito da cartilha é tornar a língua mais flexível, mui-
tos veem a cartilha de outra forma.

“Não como um purista obceca-
do por preceitos normativos, mas
como educador, defendo que ensi-
no da língua padrão deve ser valo-
rizado. Não se pretende com isso
acirrar nenhum preconceito lingu-
ístico, mas não se pode criar em
uma criança a ilusão de que a soci-
edade será condizente com seus
desvios gramaticais. Ainda que as
variações linguísticas do nosso
país sejam riquíssimas e dignas de
estudo, o estudante deve ser capaz
de reconhecer e utilizar o padrão
formal de sua língua. Isso é uma
forma de preservar o aluno, futuro
cidadão inserido em uma socieda-
de competitiva, dos maus julgamen-
tos a que será submetido se valer-se
de uma linguagem marcada apenas
por vulgarismos e variações regio-
nais”. Jean Aquino, 37 anos, pro-
fessor do Curso PLA e do curso Ce-
juris.

“Eu sou contra a mudança. A
pessoa já é acostumada à língua
coloquial. Se ela vai à escola é para
aprender a norma culta. Se é para
falar desta forma, não precisa de
escola. O aluno perde a possibili-
dade de adquirir a norma culta até
para poder debater algumas idéi-
as. Além de aumentar mais ainda o
abismo entre aqueles que dominam
a norma culta e os que utilizam a
linguagem coloquial, acho que tam-
bém aumenta o abismo na desi-
gualdade social”. Catarina Mar-
ques, 18 anos, estudante de letras.

“Estamos perdendo a oportuni-
dade de mostrar como a nossa lín-
gua é rica e bela. Infelizmente o bra-
sileiro não respeita suas tradições.
Quando começo a ensinar a língua
portuguesa aos meus alunos, come-
ço a descobrir a beleza da língua e
a magia das palavras, como a ma-
gia de Machado, Carlos Drum-
mond de Andrade. Devemos fazer
o brasileiro conhecer a sua própria
língua. Sinto que está havendo um
retrocesso e percebo que os alunos
perdem o encantamento, pois não
existe a novidade já que o que ele
ouve sobre a língua coloquial é o
mesmo que ele ouve fora da esco-
la”. Profa. Leila Magalhães Ferrei-
ra, 30 anos de profissão.

ACINI empossa
nova diretoria ao
completar 66 anos

Paulo Santos

A Foto e o Fato
Saúde gera protestos
de manifestantes em

Nova Iguaçu

Na manhã da última terça-feira, dezenas de pessoas fizeram um
protesto contra a saúde pelas ruas de Nova Iguaçu. Os manifestantes
se concentraram nas proximidades da Câmara dos Vereadores e segui-
ram em caminhada até o Paço Municipal, escoltados por policiais do
20° Batalhão da PM (Mesquita). No meio do trajeto, uma passada pela
Secretaria de Saúde, onde foram recebidos com chuva de papel picado.
Com narizes de palhaço e cartazes, os manifestantes exigiram melhora
na prestação de serviços na área da saúde e cobraram mais respeito e
dignidade.

Em concorrido jantar realizado
na noite da última segunda-feira,
dia 23, na sede do Nova Iguaçu
Country Club, a Associação Comer-
cial e Industrial de Nova Iguaçu
(ACINI) empossou sua nova dire-
toria eleita para o biênio 2011/2013,
e ao mesmo tempo aproveitou o
grande evento para festejar a pas-
sagem dos seus 66 anos de existên-
cia.

O encontro contou com a presen-
ça de várias personalidades, como
a prefeita Sheila Gama, o vereador
Marcos Fernandes (presidente da
Câmara Municipal), os deputados
federais Nelson Bornier e Walney
Rocha, os coronéis da Polícia Mili-
tar Marcos Jardim, Mauro Teixeira
e Sérgio Mendes, a Sra. Idalina
Quintella Bottari (filha do saudoso
fundador da ACINI, Antônio de
Freitas Quintella), os proprietários
da Cia. de Canetas Compactor, Eri-
ck Karl Viktor Bushcle e Alberto da
Piedade Ribeiro, e o presidente da
SINCOVANI, Uéliton Pessanha de
Carvalho. (Continua na página 2)

Em seu discurso, Antonio
Alpino disse que tem projetos
para a nova gestão, mas dará
continuidade ao trabalho de
Renato Jardim

Glória Nunes
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A necessidade de

um hospital para

politraumatizados

em Nova Iguaçu
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Moyseis
Marques no
Leão de
Iguaçu

Parque
Natural de
Nova Iguaçu
terá
investimentos
de R$ 1,4
milhão
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Informe CDL

Uma homenagem
mais que merecida

Ao fundo, Cláudio Rosemberg, presidente da CDL-
NI, cumprimenta Antônio Alpino

Segunda-feira, dia 23 de maio, foi uma data para ficar
registrada na história da cidade de Nova Iguaçu. Uma das
instituições mais respeitadas do comércio local ganhou um
novo presidente. O empresário Antonio Alpino tomou pos-
se, como presidente, na Associação Comercial e Industrial
de Nova Iguaçu (ACINI). Para seguir uma linha de nomes
fortes à frente de entidades que representam os interesses
da classe, foi escolhido um homem de garra, um grande
líder, um amigo. São com esses adjetivos que todos os em-
presário de Nova Iguaçu credenciam o empresário e amigo
Antonio Alpino para conduzir a ACINI por esses próxi-
mos dois anos e, desejar-lhe uma brilhante administração
com êxito completo em suas idéias e realizações.

“Conheço Antonio Alpino há muitos anos e aprendi a
gostar e admirar esse homem, esse amigo, esse líder. No
mundo em que vivemos são poucos que conseguem uma
vitória feita com muito trabalho, dedicação e, acima de tudo,
honestidade, que nos dias de hoje tornou-se uma qualida-
de difícil de encontrar no ser humano. Tenho certeza que
ele conseguirá contornar os problemas do dia a dia de quem
vive no comércio. É um leão por dia. Seu jeito tranqüilo
será o diferencial na ACINI, sob o seu comando. Hoje, An-
tonio Alpino é um empresário vitorioso, justamente pelo
estilo de conduzir o seu negócio. Inteligência e dedicação
sempre caminharam ao seu lado nessa difícil e vitoriosa
jornada. Parabéns, amigo, e muito boa sorte”.

*Cláudio Rosemberg, presidente da CDL de Nova Iguaçu,
instituição co-irmã da ACINI.

Divulgação/CDL-NI

ACINI empossa nova diretoria
ao completar 66 anos

O novo presidente da ACI-
NI, o empresário Antônio de
Pádua Alpino, revelou sentir-
se muito honrado ao assumir
o posto máximo da Associa-
ção Comercial e Industrial de
Nova Iguaçu, prometendo em
sua fala empregar o máximo
de sua força e capacidade de
trabalho em proveito da clas-
se empresarial.

Por sua vez, o ex-presiden-
te Renato Jardim de Souza –
que agora passou à presidên-
cia do Conselho Deliberativo
da ACINI – pronunciou um
emocionado agradecimento à
classe empresarial de Nova
Iguaçu, formulando, como de
praxe, votos de muito sucesso
ao seu sucessor Antônio de
Pádua Alpino. Vale acentuar
aqui que Alpino, além de ro-
tariano, é diretor da Fecomér-
cio-RJ e 1º vice-presidente do
SINCOVANI.

Nova diretoria
A nova diretoria eleita

para o biênio 2011/2013 está
assim constituída: presiden-

te – Antônio de Pádua Alpi-
no, 1º vice-presidente – Sylvio
Coelho, 2º vice – Luiz Ormin-
do, 3º vice – Ramiro Rosalém,
1º diretor-secretário – Rober-
to Cabral Neto, 2º diretor-se-
cretário – Belmiro Vieira Fer-
nandes, 3º diretor-secretário –
Maurício Melo, 1º diretor-te-
soureiro – André Luiz Silva
Albuquerque, 2º diretor-tesou-
reiro – Merian Jardim de Sou-
za, 3º diretor-tesoureiro – Iná-
cio Fonseca Gonçalves Perei-
ra, diretor de relações públi-
cas – Ana Maria Kilson Mello
Mentrop, diretor de patrimô-
nio – Cláudio Rosemberg
Lima Andrade, diretor de pla-
nejamento – Denildo Laurin-
do Soares, diretor procurador
– José Luiz Teixeira, diretor
social – Lauro Theobaldo Gi-
ehl, diretor industrial – Car-
los César de Souza Vasconce-
los, diretor comercial – Jack
Pimentel Makhlouta, diretor
de imprensa – Walceyr Aze-
vedo Almeida e diretor de co-
municação – Ericson Madei-
ra da Costa.

Padroeiro será
comemorado de 10
a 13 de junho

Santo Antônio

Novena de Santo Antônio
Dia 1.6, às 18 horas – No

Santuário Maior Paulo VI; dia
2.6, às 18h – No Instituto de
Educação Santo Antônio
(IESA); dia 3.6, às 19h – Co-
munidade São Francisco; dia
4.6, às 18h – Comunidade
Santa Terezinha; dia 5.6, às
9h30m – Mosteiro das Claris-
sas; 6.6, às 18h30m – Paróquia
de Nossa Senhora de Fátima
e São Jorge; dia 7.6, às 20h –
Comunidade Nossa Senhora
das Graças; dia 8.6, às 11h –
Casa da Solidariedade;

19h30m – Comunidade São
Benedito; dia 9.6, às 20h –
Comunidade Cristo Liberta-
dor.

Atrações musicais
Haverá shows no Espaço

Comunitário e na Praça da
Liberdade, e como acontece há
muitos e muitos anos, muitas
barracas e cocadas idem.

Realização: Bispo Dom
Luciano Bergamin – Diocese
de Nova Iguaçu; Pe. Marcus,
Diácono João e Conselho Pa-
roquial.

Conclusão da página 1

A necessidade de um hospital
para politraumatizados em
Nova Iguaçu

Xandrinho

Preocupado com a eleva-
da demanda do Hospital da
Posse, um centro médico-hos-
pitalar de alta complexidade
por atender a pacientes de
todo o Estado do Rio, o que
dificulta o atendimento espe-
cializado aos cidadãos da
Baixada Fluminense, é que o
deputado Alexandre José
Adriano, o Xandrinho, está
cobrando do governador Sér-
gio Cabral a construção de
um Hospital de atendimento
a politraumatizados no Mu-
nicípio de Nova Iguaçu.

“Considero – disse Xan-

drinho esta semana à repor-
tagem do CL – de suma im-
portância, pelas razões ex-
postas, a implantação de um
Hospital para atendimento a
politraumatizados em Nova
Iguaçu. E digo mais: esta uni-
dade hospitalar, sendo cria-
da, deve ter uma capacidade
mínima de 300 leitos normais
e 100 leitos de UTI. Com esta
capacidade física, teríamos
plenas condições de atender
– como merece e deve ser aten-
dida – a população não só de
Nova Iguaçu, mas de toda a
Baixada Fluminense”.

Servidores fazem curso
para agilizar prestação de

contas em Nova Iguaçu

A Prefeitura de Nova Igua-
çu promoveu na última quin-
ta-feira, dia 26, o Curso de
Orientação para Prestação de
Contas e Convênios. O semi-
nário, realizado na unidade
da Firjan, foi direcionado para
os servidores municipais e
para representantes de insti-
tuições conveniadas.  Segun-
do o secretário Municipal de
Controle Geral (Semconge),
Estevão Leal Netto, o objetivo
é minimizar o tempo das aná-
lises dos processos de paga-
mento, principalmente das
prestações de contas.

“Desde abril de 2010, ao
assumir a Secretaria, verifica-
mos que ocorre um descom-
passo entre a liberação de
parcelas de convênios e sub-
venções em razão de proble-
mas com as prestações de con-
tas”, disse o secretário.

Representantes de todas
as Secretarias Municipais e de
diversas entidades convenia-
das, como creches e centros
culturais, participaram da ati-
vidade. Além da palestra, mi-
nistrada pelo professor uni-
versitário Jessé Gomes Dias,
foi distribuída uma cartilha
esclarecendo as principais

dúvidas sobre o assunto.
“Este é o primeiro de outros
encontros. O governo quer
melhorar a relação com os
parceiros. Existe uma neces-
sidade de aproximação entre
a Prefeitura e as entidades
para melhorar o funciona-
mento e desempenho da utili-
zação dos recursos dos con-
vênios”, afirmou Jessé.

Ainda de acordo com o se-
cretário Estevão Netto, não
existe interesse da adminis-
tração em postergar a libera-
ção de parcelas, ou tampouco
as prestações de contas. “Que-
remos deixar claro para os
servidores das Secretarias en-
volvidas e para os represen-
tantes das entidades conveni-
adas que estamos sempre ao
dispor para tentar contornar
todos os problemas”, ressal-
tou Netto.

Para a servidora Selma
Alves, o curso foi uma opor-
tunidade de atualizar os co-
nhecimentos. “É uma inicia-
tiva muito positiva no senti-
do de tirar dúvidas a fim de
cumprir o Plano de Trabalho
das conveniadas, minimi-
zando o prazo para a realiza-
ção dos repasses”, concluiu.

George Campos

Servidores municipais participaram do curso, que teve
como um dos objetivos mostrar como é possível
minimizar o tempo das análises dos processos

Secretária faz
balanço positivo da

Educação

A Secretária de Educação
de Nova Iguaçu, Dilceia Quin-
tela, fez um balanço de um
ano de sua gestão, completa-
do na última quinta-feira, dia
26, ao dar entrevista ao pro-
grama Perfil da Baixada. Os
principais pontos da entrevis-
ta foram às informações sobre
as contratações de merendei-
ras e vigias e professores, logo
no início do governo Sheila
Gama. A secretária atribuiu o
sucesso das conquistas ao de
ser a educação uma das prio-
ridades do atual governo. Ela
aproveitou para falar das
obras de construção, reforma
e ampliação de escolas, como
a Escola Municipal Souza e
Melo, que será inaugurada na
próxima terça-feira, dia 31, às
15h, em Austin.

“Quando a prefeita che-
gou aqui em abril, e eu che-
guei logo depois, encontrou
um quadro de falta de meren-
da, professores e vigias para
as escolas. Ela encaminhou
uma mensagem à Câmara de
Vereadores, que autorizou o
aumento das dobras para até
mil professores e a contrata-
ção de merendeiras auxiliares
e vigias”, enfatizou a secretá-
ria, lembrando que foram con-
vocados mais de 800 profes-
sores do concurso do ano de
2007.

O radialista Gabriel Barbo-
sa destacou a forma de traba-
lho da secretária, que sempre
lembra as parcerias e não es-
conde as dificuldades e os
problemas enfrentados na

George Campos

área da educação. Nesses 12
meses, Dilceia falou das par-
cerias importantes com todas
as secretarias, principalmen-
te as da Cidade, Esporte e La-
zer, de Assistência Social e
Prevenção a Violência e a
Companhia de Desenvolvi-
mento de Nova Iguaçu, Cul-
tura e Turismo, Meio Ambien-
te e Saúde.

Segundo a secretária, a re-
tomada de obras antes parali-
sadas como as das Escolas
Municipais França Carvalho,
Pera Flor, Ana Maria Rama-
lho e a ampliação e reformas
das Escolas Municipais Sou-
za e Melo e Altair Pimenta de
Morais, que junto com a Esco-
la Municipal Leonel de Mou-
ra Brizola possibilitou o fim
da carência de mais de mil
alunos em Austin. No total,
são 36 novas salas que permi-
tiram a inclusão de cerca de 4
mil novas matrículas na rede.

A Secretária lembrou ain-
da das reformas da Casa da
Criança Getúlio Vargas e do
CIEP 022, que hoje abriga tam-
bém os alunos da Escola Mu-
nicipal Marinete Cavalcante
de Oliveira, que Dilceia dei-
xou claro que as obras serão
retomadas. “Vamos recons-
truir a escola e entregar a co-
munidade até fevereiro do
ano que vem”, afirmou, fe-
chando o balanço falando da
compra do mobiliário com-
prado para as escolas que re-
ceberam fogões, carteiras, ar-
mários e utensílios de cozi-
nha.

Dilceia e a prefeita na inauguração da Escola
Municipal França Carvalho em setembro ano passado
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Nossa Memória

Por motivo das bodas de
prata do estimado casal Emí-
lio-Maria Bachur Mitre, seus
filhos Ronald Emílio, Leila
Miriam, Vilma Helena e Lú-
cia Maria mandam celebrar
missa em ação de graças dia
30 deste (terça-feira), às 19
horas, na Catedral de Santo
Antônio, e convidam amigos
e parentes para o ato.

******
Esposa e filhos do Sr. Joa-

quim Vaz Martins mandarão
celebrar no próximo domingo,
dia 4 de junho, às 11 horas,
na Capela de Nossa Senhora
de Fátima e São Jorge, missa
em ação de graças pelo seu
restabelecimento.

******
O deputado à Assembléia

Legislativa Fluminense, Sr.
Ary Schiavo, acaba de ingres-
sar nas fileiras do Partido So-
cial Trabalhista, cuja reestru-
turação neste Município já lhe
foi confiada pelo Diretório
Regional. (Está convocando
uma reunião de correligioná-
rios e amigos para o dia 6, às
20 horas, na Rua Bernardino
Melo, 1839, sala 25). Perde
assim o PSD, definitivamen-
te, o conceituado e seu antigo
e grande cabo eleitoral.

******
Terça-feira última, na sede

da Arcádio Iguaçuana de Le-
tras, houve a posse solene da
nova diretoria da Associação
Comercial e Industrial de
Nova Iguaçu, agora entregue,
com perspectivas de realiza-
ções magníficas, ao Sr. Silvio
Coelho, Oswaldo Mendes de
Oliveira, Ari Pinto Dâmaso,
Armando Mário F. Ribeiro,
Geraldo Miquelotti e Duílio
Alves. Numerosos os comer-
ciantes, industriais e autori-
dades presentes, inclusive o
Prefeito Arruda Negreiros, o
presidente da Câmara Muni-
cipal, Sr. Abdiel Duarte, o Se-
cretário de Viação e Obras do
Estado, Dr. Getúlio Moura; os
senhores Waldemiro de Faria
Pereira, Murilo Costa, José da
Costa Monteiro, Raul Antônio
da Silva Jr., Dr. Antônio Ribei-
ro, o ex-presidente Júlio Góis,
A.P. Guimarães Victory, jor-
nalistas, fotógrafos, cinegra-
fistas, muitos oradores. E se-
guiu-se um coquetel, na ACI-
NI, aos convidados.

******
Votem assim nas eleições

do Nova Iguaçu Country
Club: para presidente – Domí-
cio Barreto, para vice-presi-
dente: Alvarino Coutinho,
para secretário – Marcelo Brid,
para diretor social – Pedro
Paulo Barbosa, para tesourei-
ro – Renato Pedrosa. Para o
Conselho Fiscal: Fausto La-
deira, Agostinho Carvalho e
Gilson Rachid. Votar nesta
chapa é fazer justiça. (Cola-
boração de um grupo de sóci-
os).

******
Também o vereador Antô-

nio Gaspar, desgostoso com
os resultados da última con-
venção municipal da UDN,
acaba de se desligar das filei-
ras deste partido, em carta
enviada ao Dr. Mário Guima-
rães, presidente do Diretório
Municipal da União Demo-
crática Nacional. Elemento de
prestígio em Belford Roxo,
pretendia candidatar-se a de-
putado.

******
Os cinemas de Nova Igua-

çu anunciam para domino,
dia 28: Cine Verde – “Auda-
zes e malditos”, com Jeffrey
Hunter, Constance Towers e
Billie Burke. Cine Iguaçu – “O
grande circo”, com Victor
Mature, Red Buttons, Rhonda
Fleming, Gilbert Roland, Ka-
thryn Grant, Vincent Price,
Peter Lorre e David Nelson.

O calçamento da
Rua França Soares

HÁ PRECISAMENTE

MEIO SÉCULO...
REGISTRAVA EM SUAS

COLUNAS O CL

Andando
por aí

JOÃO DA RUA

Prato feito

Fiquei seriamente preocu-
pado ao saber que Madame X,
célebre por seus dotes culiná-
rios, tinha finalmente aderido
ao hambúrguer. A justificati-
va encerra um ajuizamento tí-
pico do nosso tempo virtual,
apesar da cozinha eletrônica
que as tevês multiplicam em
programas de culinária cujas
receitas não podem ser servi-
das à esmagadora maioria do
povo brasileiro. Eis a senten-
ça em micro-ondas: “A vida moderna não nos permite mais
aquela dedicação à cozinha que glorificou nossas mães e
avós”.

Recebi esta informação sobre a decisão de Madame X
quando me encontrava em um cenário ideal, pelo seu ex-
traordinário e natural contraste.

Entre um bolinho e outro, separados por generosa e gla-
cial cerveja, num desses botecos que ainda hospedam ga-
tos famélicos e rastejantes farejando espinhas de peixe jo-
gadas pelo chão, fotografei lá no fundo sombrio, em mesa
solitária, um mulato velho que batia o seu prato feito com
fome olímpica. Arroz, feijão, macarrão, fatias de carne as-
sada, uma saladinha de tomate e cebola ilustravam o car-
dápio único, indivisível, certamente para aquele que sabe
o que quer e o que vai comer há anos, num rotina tempera-
da com pinga, pimenta e farinha.

Era só o que me faltava. A partir do momento em que
deixamos de lado os nossos tradicionais hábitos alimenta-
res, passei a desconfiar que o brasileiro, como todo povo
colonizado, começava a se deixar enganar também pela
boca. Abdicamos do direito de por a mesa, coberta de pra-
tos variados e deliciosos, em torno do qual a família se
reunia religiosamente para almoçar e jantar. Hoje, quem
almoça e janta regularmente?

Comendo bolinhas de isopor, sedutoramente comerci-
alizadas em embalagens multicoloridas, miojos, frequen-
tando com idiota deslumbramento maquidonaldis, enchar-
cando-se de beberagens aciduladas e refrigerantes diet,
estamos transformando o estômago do brasileiro numa
verdadeira lixeira – usina que produzirá “energia” para
uma nova gente, física e mentalmente débil (apesar do dis-
curso da longevidade) e que dificilmente terá forças e cora-
gem para derrubar a mesa sempre farta da nossa bem nu-
trida classe dominante.

O rei do circo

Os jornais nos informam que o nosso rei-operário, ao
que parece agora definitivamente ungido a presidente eter-
no do Brasil, se encontra em Brasília para cobrar de sua
tribo, como cacique incontestável, melhor desempenho na
condução de um governo do qual ele se considera, genero-
samente, autor e mentor.

Lula deve se sentir, menos de seis meses depois de ter
deixado a presidência da República, realmente “eterno”,
consagrado por seus dependentes como guia único, a quem
todos devem – menos em sinal de respeito e mais por grati-
dão – obediência aos seus bons conselhos em momentos
de turbulência como agora. Dona Dilma e seu chefe da Casa
Civil, o língua presa Antônio Palocci, sem o traquejo ma-
landro da negociação de resultados de um velho líder sin-
dical, agradecem a chegada a Brasília do Sr. Luiz da Silva,
com sua útil sabedoria sacerdotal para apascentar os inte-
resses dos novos e velhos síndicos que no momento amea-
çam tumultuar o condomínio do poder.

O nosso circo democrático só terá fim no dia em que o
leão devorar o domador, o que sem dúvida alguma irá pro-
vocar um misto de espanto e alegria na platéia que até en-
tão assistia ao espetáculo em alienado silêncio.

O Correio da Lavoura, edição de 20 de
fevereiro de 1931, publicava o Edital de Con-
corrência para o calçamento da então Rua
França Soares (que havia sido vereador e pre-
sidente da Câmara Municipal de Nova Igua-
çu). Na foto (coleção Arruda Negreiros –
IHGNI), vemos o início do “ladrilhamento”
(com paralelepípedos) da rua que, depois de
calçada, passaria a se chamar Getúlio Var-
gas, “o presidente revolucionário”.

Antes da Estrada de Ferro D. Pedro II
(Central do Brasil, depois de 1889), a Estra-
da (de) Iguassú – no seu leito surgiram a
Rua França Soares e a Av. Nilo Peçanha –

ligava o arraial de Maxambomba à Vila de
Iguassú (sede do Município). À esquerda,
esquina da Rua França Soares com a Rua
Bernardino de Mello; à direita, idem (imóvel
demolido, surgindo o espaço que mais tarde
se transformaria na Praça Rodoviária, em
frente ao Cine Iguaçu); ao centro, no terreno
da Central do Brasil, vemos a cabine da es-
tação; à esquerda, passagem de nível, e ao
fundo sobrado situado na Av. Marechal Flo-
riano Peixoto, vendo-se, na sua ponta direi-
ta, o Café e Bilhar Elite, com fachada lateral
para a Praça Ministro Seabra, atual Praça
da Liberdade.

Ferreirinha promove debate
sobre o bullying nas escolas

Divulgação/CMNI

O vereador Ferreirinha, da
Comissão de Educação e Cul-
tura da Câmara Municipal de
Nova Iguaçu, promoveu, na
tarde da última quinta-feira,
dia 26, debate com o tema
“Bullying: violência no coti-
diano escolar”.

Mais de 200 pessoas que
participaram do debate, entre
elas muitos profissionais da
educação das redes munici-
pal, estadual e particular de
ensino, dos municípios de
Nova Iguaçu, Mesquita, Niló-
polis e Rio de Janeiro, além de
representantes de organiza-
ções sociais e das universida-
des Rural (campus Nova
Iguaçu), Estácio, SUESC e
UNIG acompanharam atentas
a exposição sobre os temas
levados por cinco profissio-
nais em diferentes áreas.

O sociólogo Eduardo Fran-
cisco, responsável pelo Obser-
vatório de Violência de Nova
Iguaçu, órgão vinculado à
SEMASPV (Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e de
Prevenção à Violência) expôs
vários dados estatísticos rela-
cionados à violência contra
crianças e adolescentes em
Nova Iguaçu.

A psicóloga e professora
Jacira Lacerda, coordenadora
do Programa de Ensino de Jo-
vens e Adultos da Secretaria
Municipal de Educação de

Nova Iguaçu, falou sobre o
projeto de Terapia Comunitá-
ria, desenvolvido no EJA com
os jovens e sua importância
na prevenção, conscientiza-
ção e combate ao bullying.

A professora Suzana Go-
mes, diretora da Escola Mu-
nicipal Vale do Tinguá fez um
relato sobre o trabalho desen-
volvido pela escola de consci-
entização sobre o bullying,
bem como de valorização da
diversidade.

A psicóloga Ana Leite,
pesquisadora da UNIRIO fez
uma exposição sobre uma
pesquisa acadêmica coorde-
nada por ela sobre o tema e
também explicou os princi-
pais conceitos e as principais
dúvidas sobre a ocorrência de
bullying.

O Sargento Coutinho, res-
ponsável no 20º BPM pelo
Programa Educacional de
Resistência às Drogas e à Vi-
olência (PROERD) pode tam-
bém explicar sobre o funcio-
namento do programa nas
escolas públicas e particula-
res, bem como sua importân-
cia para a prevenção ao
bullying.

Foi distribuída ao público
presente a Cartilha “Bullying:
Justiça nas escolas”, de auto-
ria da psicóloga Ana Beatriz
Barbosa Silva, produzida pelo
CNJ – Conselho Nacional de

Justiça.
O público também recebeu

cópia do Projeto de Lei 001/
2011, de 5 de janeiro de 2011,
de autoria do vereador Ferrei-
rinha que trata sobre a inclu-
são de medidas de conscien-
tização, prevenção e combate
ao “bullying” escolar no pro-
jeto pedagógico elaborada
pelas instituições de ensino
públicas e particulares no
município de Nova Iguaçu.

Segundo Ferreirinha, este
foi o primeiro debate sobre o
tema promovido pela Comis-
são. “Queremos, ao longo do
ano, e ainda com a parceria
da Secretaria de Educação,
realizar outros debates nas
Unidades Regionais de Go-
verno, para toda a comunida-
de escolar”, afirmou.

Ferreirinha ressaltou ain-
da que as experiências leva-
das para o debate serão mui-
to importantes na organiza-
ção dos debates nas regiões.
“Vimos hoje um conjunto de
experiências que precisam ser
difundidas nas escolas. Tan-
to o trabalho da Escola Vale
do Tinguá, como as rodas da
terapia comunitária e também
a experiência do pessoal do
PROERD. Acreditamos que
outras escolas também te-
nham vivências e experiênci-
as que contribuirão para a te-
mática”, salientou.

Marcos Venício &
Maria Silvana de Andrade

Consultoria Jurídica
com hora marcada

Advocacia Empresarial - Imobiliária - Cobranças
- Juizados Especiais - Separação e Divórcio

- Inventário e Partilhas - Indenizações

Rua Barão de Tinguá, 619 - Centro - Nova Iguaçu - RJ
Telefones: 2767-9357 / 2668-0496 / 2767-5873

venicioandrade@hotmail.com

O bullyng foi tema de debate na Câmara Municipal de Nova Iguaçu na última
quinta-feira, dia 26
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A opção pelo
assistencialismo

E-mail do autor: thiago.rachid@gmail.com.

A pobreza de grande parte da população é um
entrave ao desenvolvimento político, econômi
co e social. Combater casos de pobreza extrema

como encontramos em muitos lugares do Brasil é dever da
sociedade e do poder público em função das muitas conse-
qüências trágicas que geram pro tecido social e, sobretudo,
para a vida daqueles que sofrem diretamente com a misé-
ria. Há, porém, diferentes maneiras de combater a pobreza
dependendo do contexto em que estão inseridos os atingi-
dos por ela.

Um jovem de origem humilde no sertão de Pernambuco
certamente não tem as oportunidades de sair da pobreza
que um jovem da Baixada Fluminense tem. Este tem ao seu
alcance a chance de lutar por trabalho com menos dificul-
dade e por uma melhor qualificação que o sertanejo. Falar
em ensinar a pescar aqui na Baixada Fluminense é uma
realidade e uma necessidade. Mas a atual gestão da prefei-
ta Sheila Gama parece que preferiu o caminho de dar o
peixe – e já assado.

As poucas ações da atual prefeita, como podemos veri-
ficar no noticiário, são todas voltadas para o assistencia-
lismo. Não há nada sendo feito pelo poder público munici-
pal em prol do desenvolvimento da cidade. Parece crônica
a dificuldade de compreender que o desenvolvimento eco-
nômico gera emprego e renda. É esse o melhor caminho
para tirar as pessoas da pobreza. Mas é um caminho mais
longo e menos conveniente a interesses eleitorais.

Infelizmente a prefeita é uma lamentável invenção polí-
tica que serve somente a interesses políticos e eleitorais de
um grupo partidário. Sua única virtude são os adversários
que terá na próxima eleição municipal. Diante de um qua-
dro eleitoral tão lamentável quanto o que se desenha para
o ano que vem, Sheila Gama vai parecer até salvadora da
Pátria.

**********
Assistencialismo é a perpetuação da pobreza. E a per-

petuação da pobreza interessa a quem? A estagnação eco-
nômica de Nova Iguaçu interessa a quem? As perguntas
estão no ar e não querem calar.

**********
Manchete do Correio da Lavoura de semana passada:

“Recolhimento do lixo fica mais caro para os cofres públi-
cos”. Mais uma pergunta (irônica) que não quer calar: será
que o Tribunal de Contas vai contestar esse novo contrato?

VENDE SEMPRE POR MENOS

      TINTAS * ÓLEOS * PINCÉIS * ALVAIADES
    GESSOS * COLAS * VERNIZES * LIXAS *

TRINCHAS * BROCHAS

Rua Quintino Bocaiúva, 53 - Nova Iguaçu - RJ
Telefones: 2667-8226 / 2767-8388

Feira e Congresso em São Paulo
mostraram novidades tecnológicas
e desafios da educação

Imagine acompanhar em
3D a emocionante batalha
entre vírus e antibióticos na
corrente sanguínea? Ou que
tal vencer a queda de braços
com os alunos, utilizando o
celular em sala de aula? E por
que não substituir o giz por
uma caneta-mouse e mergu-
lhar na mágica interativida-
de de uma lousa digital?

Quem buscava novos ca-
minhos para a educação se
achou no 18º Congresso e Fei-
ra Internacional da Educa-
ção, o maior evento do setor
na América Latina, que levou
para São Paulo mais de 10 mil
pessoas de diversos pontos do
país. Foram quatro dias (18 a
21 de maio) de intensas ativi-
dades, que contou com a pre-
sença de mais de 100 confe-
rencistas, educadores e pen-
sadores do Brasil e exterior.

A Feira, considerada uma
grande vitrine interativa mos-
trou, em seus 17 mil metros
quadrados, o que há de mais
inovador em produtos, servi-
ços e recursos tecnológicos
para o sistema de ensino. Pas-
seando pelos stands os visi-
tantes encontravam variados
portais educacionais, biblio-
tecas e lousas digitais, brin-
quedos científicos sofistica-
dos, fantásticas aulas de Bio-
logia e Química com imagens
em 3D, móveis, kits de robóti-
ca, softwares educativos para
smartphones e ipads, entre
outros produtos e serviços de
expositores nacionais e inter-
nacionais (Américas do Sul e
Norte, Europa e Ásia).

Questões importantes
para o futuro da educação no
país, como métodos de ensi-

no, sistema de avaliação,
bullying, tecnologia aplicada
em sala de aula e o papel do
professor em meio a essas
mudanças foram intensamen-
te debatidos nos quatro dias
do Congresso em cerca de 120
palestras. Entre os palestran-
tes internacionais estavam o
professor italiano, sociólogo
do trabalho e escritor Dome-
nico de Masi, o norte-ameri-
cano David Thornburg, um
dos maiores especialistas
mundiais em tecnologia na
educação, o sociólogo suíço
Philippe Perrenoud e o edu-
cador espanhol Francesc Im-
bernón, da Universidade de
Barcelona.

Os debates giraram em tor-
no de eixos temáticos: méto-
dos de avaliação do aprendi-
zado e os desafios que os pro-
fessores encontram no dia-a-
dia nas escolas, novidades
tecnológicas e como aplicá-las
em sala de aula e, por fim, a
área de negócios em educa-
ção.

O toque educativo da feira
foram os totens com a biogra-
fia de figuras de destaque da
educação brasileira e interna-
cional dando os nomes às
ruas e auditórios do comple-
xo. Assim foram homenagea-
dos Paulo Freire, Anísio Tei-
xeira, Darci Ribeiro, Lev
Vygostsky, Cecília Meireles e
Jean Piaget, entre outros.

A Baixada Fluminense
marcou presença no evento. O
Colégio Tamandaré levou sua
equipe administrativa, peda-
gógica e de comunicação para
se adaptar as inovações edu-
cativas e tecnológicas que se-
rão implantadas no colégio.

Divulgação/Colégio Tamandaré

Professor Amorim, com parte de sua equipe: a
diretora pedagógica Maria José e a assesora de
marketing, Jeania Maria

ProJovem Nova Iguaçu
oferece 200 vagas para
pessoas com deficiência

A Prefeitura de Nova Igua-
çu está realizando uma visto-
ria para saber se as empresas
instaladas no Município es-
tão cumprindo a lei de cotas,
que determina que 5% das
vagas sejam destinadas a pes-
soas com deficiência intelec-
tual e múltipla. A ação tam-
bém levantará a demanda de
profissionais dentro destas
indústrias, definindo os cur-
sos de qualificação que serão
promovidos pela Secretaria
Municipal de Trabalho e Em-
prego (SEMTE) em parceria
com a APAE e outras institui-
ções.

Atualmente a SEMTE ofe-
rece cerca de 200 vagas do
ProJovem Trabalhador para
os portadores de deficiência.
O programa, desenvolvido
pelo município e pelo Gover-
no Federal, é destinado a jo-
vens de 18 a 29 anos que bus-
cam uma colocação no mer-
cado de trabalho. O objetivo é
qualificar profissionalmente
os inscritos, que podem optar
pelas áreas de alimentação,
beleza e estética, vestuário e
atendente de balcão. Outras
informações podem ser obti-
das no endereço eletrônico:
www.trompovsky.org.br/
projovemtrabalhador ou pelo
telefone 0800 022 4488.

Locais de inscrição
Vila de Cava – Centro Co-

munitário São Sebastião – Av.
Paranapiacaba, 129, Rancho
Fundo; KM 34 – 1ª Igreja Ba-
tista do Parque Pêra Flor –
Rua Maria, Lt. 21, Qd. E, Pra-
dos Verdes; KM 37 – Colégio
Adolpho Santos – Rua Maria
Regina, 777, Bombas do
Guandú; Miguel Couto –
Casa do Menor de Miguel
Couto – Av. Henrique Duque
Estrada Meyer, 222, Miguel
Couto; Comendador Soares –
Igreja São Pedro e São Paulo –
Rua Prof. Cláudio Fragoso,
885, Bairro Iguaçu; Comenda-
dor Soares – Igreja Nossa Se-
nhora da Conceição – Estr. da
Palhada, 2555, Rosa dos Ven-
tos; Tinguá – Escola Munici-
pal Barão de Tinguá – Praça
Barão de Tinguá; KM 32 –
Colégio Tempo de Aprender
– Rua Gumercindo Repiso, s/
nº, Lt. 84, Qd. 7, KM 32; Cabu-
çu – Casa do Menor de Cabu-
çu – Rua Pe. Domingos do
Vale, 315, Valverde; Parque
das Palmeiras – Centro Edu-
cacional Carvalho Moreira –
Rua 21, 1357, Parque das Pal-
meiras; Austin – Instituto
Lima e Silva – Rua Barita, 201,
Praça do Batuta; Parque das
Torres – Instituto de Educa-
ção Vivaldo Santos – Rua Lu-
iza, 28, Parque das Torres; e
Rancho Novo – Igreja Batista
Nova Filadélfia – Rua Tenó-
rio Cavalcanti, 102, Bairro da
Prata.

Parque Natural de Nova
Iguaçu terá investimentos
de R$ 1,4 milhão

Divulgação/PMNI

As cachoeiras são muito procuradas. Durante o verão,
cerca de 15 mil pessoas vistam o Parque Municipal

A Secretaria municipal de
Meio Ambiente de Agricultu-
ra irá investir R$ 1 milhão e
420 mil em obras de melhori-
as no Parque Natural Muni-
cipal de Nova Iguaçu. Os re-
cursos foram liberados pela
Câmara de Compensação da
Secretaria de Estado do Am-
biente. O projeto começa a ser
elaborado em junho e, após a
licitação, iniciam-se as obras.
O parque ganhará ainda uma
picape (cabine dupla), uma
motocicleta e um quadriciclo,
que serão utilizados no servi-
ço de vigilância.

De acordo com a secretá-
ria municipal de Meio Ambi-
ente e Agricultura, Elane Fros-
sard, a verba será utilizada na
implantação do plano de ma-
nejo do parque, que prevê as
reformas da Casa Verde (cen-
tro de visitantes); sede admi-
nistrativa; guarita e de três
pontes. “O parque tem 1.100
hectares com um vulcão de-
sativado, trilha ecológica, ca-
choeiras, poços e animais sil-
vestres. A reforma irá dar mais
conforto aos visitantes”, ex-
plicou a secretária, ao lado do
diretor do Parque Municipal,
Edgar Martins.

O Parque Natural Munici-
pal de Nova Iguaçu é uma
importante área remanescen-

te da Mata Atlântica onde se
destacam vários exemplos da
flora e fauna da região. Ele
está localizado na Serra de
Madureira e faz parte da Área
de Proteção Ambiental (APA)
do Gericinó-Mendanha, que é
reserva da Biosfera desde
1996.

As cachoeiras mais visita-
das são o Poço do Casarão e o
Poço da Natureza. Outra op-
ção é fazer a trilha do Pau Pe-
reira, uma caminhada leve e
prazerosa com vista para a
Cachoeira Véu da Noiva,
uma queda d’água de 5 me-
tros de altura. “Para aprovei-
tar algumas caminhadas le-
ves não é necessário ter um
guia, mas para quem quer co-
nhecer melhor o Parque é só
agendar uma visita guiada”,
sugere Edgar Martins.

O Parque funciona gratui-
tamente de terça-feira a do-
mingo, das 8 às 16 horas. As
visitas guiadas podem ser
agendadas pelo telefone 3765
-3999. Para aproveitar a na-
tureza ao máximo, recomen-
da-se sempre pedir orientação
aos guardas do Parque, levar
bastante água, repelente, pro-
tetor solar, usar roupas leves
e bonés para fazer trilhas e ter
o cuidado de recolher o lixo
durante a estada no Parque.

Antenas em geral,
utensílios domésticos

e bazar.

Rua Profa. Marly de Carvalho
Shopping Miguel Couto - Telefone: 2886-2629

Travessa Mariano de Moura, 95
Nova Iguaçu - Telefone 2668-5442
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Atualidades
JOÃO BARBOSA

Iguaçu Top 1 – “Piratas do Caribe 4: Navegando em Águas
Misteriosas” (continuação). Aventura em 3D. Filme de Rob
Marshall, com Johnny Depp, Penélope Cruz, Ian
McShane, Astrid Berges-Frisbey e Sam Claflin. Dublado. 141
minutos. Censura: 12 anos. Horário: 14h30m – 17h30m e
20h30m.

Iguaçu Top 2 – “Se beber, não case! Parte II” (lançamento).
Comédia. Filme de Todd Phillips, com Zach Galifianakis, Liam
Neeson, Bradley Cooper, Todd Phillips e Ken Jeong. Dublado.
102 minutos. Censura: 16 anos. Horário: 14h – 16h20m –
18h40m e 21 horas.

Iguaçu Top 3 – “Rio” (continuação). Animação. Filme de
Carlos Saldanha, nas vozes dos atores Anne Hathaway, Jesse
Eisenberg, Jamie Foxx, Jemaine Clement e Rodrigo Santoro.
Dublado. 96 minutos. Censura livre. Horário: 13h10m. Na
mesma programação: “Velozes e Furiosos 5” (continuação).
Ação. Filme de Justin Lin, com Paul Walker, Vin Diesel, Dway-
ne “The Rock” Johnson, Jordana Brewster e Tyrese Gibson.
Dublado. 134 minutos. Censura: 14 anos. Horário: 15h15m –
18h e 20h45m.

Grupo Severiano Ribeiro – Iguaçu TopShopping –
Telefone: 2461-2461

O filme Se beber, não case! Parte II está em cartaz no
Iguaçu Top 3

Cinema

Sério
Fala

JUNINHO CARNAVALESCO

Hora do mestre
Agora eleito, o presidente

Átila do Império Serrano já
confirmou Mauro Quintaes
como carnavalesco e o enredo
será sobre Dona Ivone Lara.
Ainda não foi confirmado se
Nego será mesmo o intérprete
e a rainha da bateria deve ser
Quitéria Chagas. Se Vânia
Love não tiver para onde ir, é
só falar comigo. Conheço um
castelo precisando de rainha.

Os eleitos
Átila no Império Serrano,

Regina Celi no Salgueiro,
Paulo Viana na Mocidade In-
dependente. Fora as escolas
dos grupos sem mídia. En-
quanto por aqui, ninguém fala
em eleição. Quando será? Será
que terá?

Debutante
Neste sábado, a Estreante

Renascer de Jacarepaguá fará
o lançamento oficial do enre-
do para 2012, com a presença
do artista plástico Romero
Britto, que será o grande ho-

menageado. Na oportunida-
de será servida uma feijoada
com show do intérprete Roge-
rinho Renascer e segmentos
da escola. A quadra fica no
Largo do Tanque, na Aveni-
da Nelson Cardoso 42, em Ja-
carepaguá.

Defunto card
Reportagem do Jornal da

Band da última quarta-feira
mostrou o comércio ilegal de
ossos e dentes de cadáveres
por coveiros de vários cemité-
rios do Rio de Janeiro. O re-
pórter chegou a fazer a enco-
menda de um crânio e ainda
ganhou um cartão de um co-
veiro com a frase: “Quem ama
cuida”. Pra que defunto vai
querer dente? Lá embaixo está
escuro, ninguém vai vê-lo sor-
rindo.

Versos satânicos
Essa turma é genial
É mesmo do balacobaco
Juízes do Supremo Tribunal
Colocaram Pimenta no bura-

co.

Preta Gil na UNIG
A cantora Preta Gil estará em Nova Iguaçu no dia 17 de

junho, quando se apresentará com grande show no palco da
UNIG (Universidade Iguaçu), às 22h. O espetáculo, que se in-
titulará “Noite Preta”, vai contar com alguns convidados, ten-
do na abertura o grupo “Batuque 18”. Maiores informações
pelo telefone 9156-7901.

Exposição de Carros e Motos amanhã no EC Iguaçu
Vai se realizar neste domingo, dia 29, às 12h, no Esporte

Clube Iguaçu, mais uma exposição de motos e carros antigos.
Trata-se de um evento muito interessante, onde vários auto-
móveis e motos estarão equipados com som dos mais sofistica-
dos, que certamente deixarão satisfeitos todos que lá compare-
cerem.

Semana do Excepcional
A APAE (Associação de Pais e Amigos de Nova Iguaçu)

vem se reunindo em sua sede, à Rua dos Antúrios, 34, Monte
Líbano, visando as comemorações da “Semana Nacional do
Excepcional”, prevista para o período de 21 a 28 de agosto.
Segundo a presidente da comissão organizadora das festivi-
dades em Nova Iguaçu, a empresária e advogada Sílvia Coe-
lho Lantimant (presidente das Indústrias Granfino), o evento
terá como tema “Semana Nacional da Pessoa com Deficiência
Intelectual – e Múltipla”.

Nova reunião está marcada para o dia 7 de junho, na sede
da APAE.

Balada Santa é hoje no Colégio Morro Agudo
Tudo pronto para a realização da Balada Santa neste sába-

do, dia 28, às 19h30m, no Colégio Morro Agudo, à Rua Kilvio
Santos, 1868, em Comendador Soares. A festa é organizada
pela Comunidade Cristo Redentor e contará com a participa-
ção do Irmão (CSDM) lançando o seu CD, e também os DJs
Vítor Sales e Gogam Albuquerque, além do Ministério Hagui-
déni. Ingresso: apenas R$ 5,00. Informações: 8085-5576. Falar
com Diego.

Vai ser no Nova Iguaçu Country Club
o 9º Festival de Noiva e Festa

Programado para o período de 14 a 17 de julho, no salão
nobre do Nova Iguaçu Country Club, das 16 às 22h, a realiza-
ção do 9º Festival de Noiva e Festa, estando prevista para o
evento a montagem de 29 estandes. O estacionamento e a en-
trada para o Festival serão gratuitos. Segundo os organizado-
res, ainda existem estandes disponíveis. Informações: 2669-
7289 / 7816-7374/7838-2968 ou pelo site
www.festivaldenoivaefesta.com.

Capistrano promove passeio ecológico
Com o objetivo de incentivar a leitura e a escrita e promover

a consciência ambiental, vários alunos do primeiro ao quinto
ano da Escola Municipal Capistrano de Abreu, do Bairro Vila
Nova, vêm participando de um concurso interno para escolher
as duas melhores redações escolares daquela unidade. As duas
turmas vencedoras, no final deste mês de maio, vão ganhar um
passeio para ONG Ambientalista Onda Verde, situada nas

proximidades da Reserva de Tinguá.

Magil Caça e Pesca Ltda.: 49 anos!
Uma das mais tradicionais casas comerciais de Nova Igua-

çu, a Magil Caça e Pesca Ltda. está completando 49 anos de
sua fundação. Trata-se de uma firma de reconhecido conceito
na cidade, tendo como proprietários os conceituados empre-
sários Calir Massocati e Gilberto Brollo. A casa fica na Rua
Otávio Tarquínio, 174, no centro.

Gracyanne Barbosa amanhã em Nova Iguaçu
A modelo Gracyanne Barbosa, mulher do cantor Belo, esta-

rá neste domingo, dia 29, às 18h, em Nova Iguaçu, para servir
de madrinha, na Riosampa, da 3ª edição do Gringo Superfi-
ght. A bela vai chegar numa limousine, juntamente com o mes-
tre Cláudio Coelho, que será o padrinho da competição.

Grupo de Idosas presta homenagem às mães
O Grupo das Idosas da Igreja de Nossa Senhora da Apare-

cida, que tem como presidente a estimada Sra. Nair Fernandes,
vai prestar neste sábado, dia 28, merecida homenagem a todas
as mães do Grupo, com celebração de missa às 16h, seguida de
um animado chá, num ambiente de muita descontração e ale-
gria.

Poucas & Boas
O humorista Paulinho Gogó voltará a se apresentar nesta

segunda-feira, dia 30, às 20h, no Bar Sheriff. /// O SESC de
Nova Iguaçu marcou para os dias 5 e 6 de junho a realização
da 12ª Feira Iguaçuana de Beleza (FIBEL). Na ocasião, mais de
cem expositores farão demonstração de serviços e apresenta-
rão produtos em área de 5 mil metros quadrados. É um evento
que reúne todos os segmentos da área de beleza, realizado
desde 1999 pela conhecida Casa Alpino, de Nova Iguaçu. ///
Gláucio Cardoso, membro da Academia de Letras Mesquiten-
se (ALAM), vai lançar seu livro de poesias “Enquanto Clara
Dormia”, no dia 4 de junho, às 16h, no Espaço Cultural Sylvio
Monteiro (Rua Dr. Getúlio Vargas, 51, no Centro). /// Rio-
sampa segue promovendo com sucesso, às segundas-feiras, a
partir das 22h30m, o evento “Pagofunk” especial, com o grupo
Swing & Simpatia e a equipe Furacão 2000. Participação do
grupo Expressão e dos DJs  Wave e Jamerson. /// A Sra. Idali-
na Quintella Bottari, presidente da Sociedade Filantrópica São
Vicente, está convocando os associados para a Assembléia
Geral Extraordinária na próxima terça-feira, dia 31, em 1ª con-
vocação às 12 horas, com a maioria dos sócios quites, e em
segunda convocação às 13 horas com qualquer número de só-
cios, para a eleição da Diretoria e prestação de contas. /// Há
mais de 34 anos funcionando no Bairro Marco II, a Drogaria
Zilmar é tida como uma casa comercial que atende com preste-
za e preços bons a toda a sua clientela. Seu proprietário – Car-
linhos –, farmacêutico muito eficiente, tem sido o amigo de
sempre, atendendo a todos com muito profissionalismo. Para-
béns! /// O cantor Wando volta a se apresentar no Itaipava
Point, na Via Light, dia 6 de junho, às 22 horas, para um show
em homenagem ao Dia dos Namorados. /// Pensamento:
“Você deve viver de tal modo que os outros pensem bem de
você e você pense bem de si mesmo”. (Lucy Malory)

Dia dos Namorados

Moyseis Marques no
Leão de Iguaçu

Conhecido pelo seu traba-
lho de cantor e compositor de
sambas, revelado no circuito
noturno do Bairro da Lapa,
Moyseis Marques também se
destacou no mundo musical
como fundador das bandas
“Forró na Contramão” e “Ca-
suarina”. Em seu currículo
contam-se a participação no
projeto Samba Social Clube (volume 2 e 4) e no programa
MPB de Raiz, comandado por Adelzon Alves na Rádio
MEC.

Pois é ele, Moyseis Marques, que será a atração princi-
pal do Dia dos Namorados (12 de junho) na sede da Escola
de Samba Leão de Iguaçu. Tudo começará às 12 horas. Moy-
seis será acompanhado pelo Grupo Expressão e fechando
a noite pela bateria da escola de samba Unidos da Tijuca.

O ingresso está cotado a R$ 10,00. E mais R$ 10,00, lá
dentro, para os que estiverem a fim de se deliciarem com a
prometida e suculenta feijoada. Dia 12 de junho (domin-
go). Não percam.

Nova Iguaçu comemora a
criação do primeiro museu

Esculturas, máscaras e li-
vros iorubás são apenas algu-
mas das 250 peças do Institu-
to de Pesquisa Afro Cultural
Odé Gbomi, o primeiro museu
de Nova Iguaçu. A instituição,
no bairro Valverde, foi eleva-
da a categoria de museu pelo
Ibram (Instituto Brasileiro de
Museus). A alteração foi rea-
lizada depois que a Secreta-
ria Municipal de Cultura e
Turismo (Semctur) indicou o
Odé Gbomi para participar
da 9ª Semana de Museus, rea-
lizada em todo o país para
comemorar o Dia Internacio-
nal dos Museus, no último 18
de maio.

A programação do Odé
Gbomi foi incluída no guia da
9ª Semana de Museus, que
contou com a participação de
mais de 500 instituições cul-
turais de todas as regiões bra-
sileiras. Durante os dias 16 e
17 de maio, toda a coleção do
museu iguaçuano foi apresen-
tada ao público, que depois da
visita guiada, participou de
uma aula sobre os orixás.

O acervo do Odé Gbomi,
com 250 peças iorubás, é o

maior do Estado, segundo o
presidente Antônio Montene-
gro. “A Baixada possui o mai-
or número de casas de matri-
zes africanas. Este museu é
uma prova de gratidão a esta
região e a Nova Iguaçu”, dis-
se.

Para a secretária Munici-
pal de Cultura, Silvia Regina,
a criação de um museu afro
no município confirma a im-
portância da região no desen-
volvimento social, histórico e
cultural do país. “É um gan-
ho para a cultura, para a edu-
cação e para toda a socieda-
de”, destacou.

O professor e historiador
Ney Alberto Gonçalves de
Barros entregou ao Museu o
resultado de uma pesquisa
contendo os nomes dos pri-
meiros africanos que chega-
ram à Freguesia de Santo An-
tônio de Jacutinga, região que
originou Nova Iguaçu. O le-
vantamento foi batizado de
DNAfrica.

O Museu Odé Gbomi fica
na Rua Carlos Acyole, 288, no
Valverde. Outras informações
pelo telefone 3766-6729.

A secretária Silvia Regina destacou a importância da
criação de um museu afro em Nova Iguaçu

Glória Nunes

A prefeita de Nova Igua-
çu, Sheila Gama, participou,
nesta segunda-feira, 23, de um
seminário do Comitê Organi-
zador dos Jogos Olímpicos e
Paraolímpicos Rio 2016, na
Escola Naval, no Rio de Janei-
ro. Nova Iguaçu é uma das
cidades pré-selecionadas
para ser um local de treina-
mento para que os atletas ve-
nham ao país-sede antes dos
jogos olímpicos visando a
concentração, treinamento e
aclimatação.

O evento, que teve a pre-
sença do governador do Esta-
do, Sérgio Cabral, do presi-
dente do Comitê Rio 2016,
Carlos Arthur Nuzman, entre
outras autoridades, teve o ob-
jetivo de orientar os partici-
pantes pré-selecionados
quanto as próximas fases do
processo seletivo, os direitos,
deveres e oportunidades. Ao
todo, foram pré-selecionadas
355 instalações de 150 muni-
cípios e 22 estados das cinco
regiões do Brasil.

Em seu discurso, o gover-
nador do Estado, Sérgio Ca-
bral, destacou a importância
do seminário para capacitar
as cidades que vão sediar os
pré-jogos. “Temos não apenas
a possibilidade de realizar os
eventos olímpicos de acordo
com as exigências internacio-
nais, mas também deixare-
mos um legado para estas ci-
dades e para todo o Brasil.
Vamos deixar equipamentos
esportivos e instalações de

qualidade para que as cida-
des e estados usufruam, além
de aumentar a autoestima,
atrair desenvolvimento eco-
nômico e visibilidade interna-
cional”, disse.

Segundo a prefeita Sheila
Gama, Nova Iguaçu está con-
fiante e apresentará a Vila
Olímpica como opção. Se for
contemplada, a Vila receberá
recursos para se especializar
em uma das modalidades
olímpicas e receberá atletas
do mundo todo. “Estamos
aqui para entender como se-
rão as próximas fases e fare-
mos tudo que estiver ao nos-
so alcance para cumprirmos
os requisitos do regulamento
de participação para sermos
um dos locais de treinamento
pré-jogos olímpicos e parao-
límpicos”, ressaltou a prefei-
ta.

De acordo com o presiden-
te do Comitê Rio 2016, Carlos
Arthur Nuzman, as instala-
ções que atenderem aos requi-
sitos técnicos e recomenda-
ções das federações interna-
cionais receberão investimen-
tos e serão qualificadas em
todo o país. O secretário-exe-
cutivo do Ministério dos Es-
portes, Waldemar Souza, des-
tacou um aumento dos recur-
sos públicos em parceria com
empresas privadas e anun-
ciou a criação de programas,
que como o “Cidades Espor-
tivas” vai detectar novos ta-
lentos para que o Brasil pro-
duza atletas de alto nível.

Prefeita participa
de seminário no Rio
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O Vascão chegou
Com uma

vitória espeta-
cular o Vascão
chegou com to-
dos os méritos
à final da Copa
do Brasil, que
será realizada
em dois jogos,

sendo o primeiro no Rio. Diego Souza de-
sencantou e foi o nome do jogo contra o Avaí.
Tomara que contra o Coritiba, atual bicho-
papão do futebol brasileiro, o padrão de atu-
ação do vascaíno seja mantido.

A nau sem rumo
Contratado re-

centemente, Már-
cio Rosário, ex-jo-
gador do Botafo-
go, em sua chega-
da ao Fluminense
não tinha nin-
guém da diretoria
a aguardá-lo. A
nau está sem rumo e ao que parece irá se
chocar contra os rochedos. Abel Braga as-
sume dia 5 de junho e até lá a bagunça está

instalada.

Willians violento
Alguém preci-

sa dizer ao Willi-
ans, do Flamengo,
que campo de fu-
tebol não é ringue
de luta. A vítima
da vez agora foi o
garoto Negueba,
que recebeu uma
cotovelada. Como

punição, o volante foi sacado da equipe (on-
tem a tarde foi reintegrado), como se isso fos-
se resolver. Jogador de futebol só entende a
linguagem do dinheiro, e multa sempre foi o
melhor remédio contra a indisciplina.

Reforços do Fogão
Renato (ex-Santos) e Elkeson, do futebol

baiano, foram contratados pelo Botafogo, e
segundo o presidente Maurício Assumpção
os reforços não vão parar por aí. A derrota
para o Palmeiras acendeu a luz vermelha e
para ganhar o Brasileirão é preciso ter elen-
co. Torço pelo Fogão, e com certeza esses
novos jogadores honrarão a camisa alvine-
gra.

CORREIO

 DA LAVOURA

Leia e assine o

2668-3949
2765-3160

Telefones

Amilcar Aquino
OAB RJ 57875

Av. Marechal Floriano Peixoto, 2190/Sala 501aa
Centro - Nova Iguaçu - RJ

Telefone: (21) 2768-3757E-mail: amilcar.rlk@terra.com.br

Advocacia Cível
Juizado Especial Cível

Pessoa Jurídica e Física

Divulgação/LDNI

Vitória por 7 a 1 deixa
Nova Iguaçu próximo da final

A Seleção de Nova Iguaçu (sub-17), deu um baile na equipe de Belford Roxo.
Resultado: 7 a 1

Pela fase semifinal do
Campeonato Estadual de Se-
leções Municipais Sub-17 Re-
gião Baixada Fluminense, a
Seleção de Nova Iguaçu con-
quistou uma vitória expressi-
va diante da equipe de Belford
Roxo pelo placar de 7 a 1, em
partida disputada no campo
do Vila Maia, no ultimo sába-
do, dia 21 de maio.

A Seleção Iguaçuana co-
meçou bem melhor em campo
criando algumas chances de
gol, não conseguindo marcar,
e foi o Belford Roxo que fez o
primeiro gol da partida com
Diego em cobrança de falta
sem chances para Eliezer.
Nova Iguaçu não se intimidou
com o gol sofrido e continuou
melhor em campo e logo em
seguida o zagueiro Diogo cor-
tou a bola com a mão dentro
da área e o árbitro assinalou
pênalti, que Rogerinho cobrou

com categoria empatando em
1 a 1. Ainda no primeiro tem-
po, o Nova Iguaçu ampliou
para 4 a 1 com gols de Iago,
Ipioca e novamente Rogeri-
nho, dominando completa-
mente seu adversário, desper-
diçando ainda boas chances
de gol.

Na etapa final, Nova Igua-
çu continuou melhor em cam-
po administrando bem o pla-
car conquistado no primeiro
tempo, tocando a bola e apro-
veitando bem a maior quali-
dade técnica de seus jogado-
res e com tranquilidade foi
aumentando sua vantagem
com Iago, Gabriel e Jonathan,
fazendo 7 a 1 para os iguaçu-
anos.

Com a vitória conquistada
na partida de ida, Nova Igua-
çu tem uma grande vantagem
para o jogo de volta a ser dis-
putado neste sábado, dia 28

de maio, no campo do Unidos
do Cobrex, às 11 horas, po-
dendo até perder por cinco
gols de diferença, que mesmo
assim estará na final da Re-
gião Baixada Fluminense.

A Seleção de Nova Iguaçu
foi a campo com Eliézer, Jo-
nathan, Felipe Ribeiro, Mau-
rício e Betinho (Léo); Wandi-
nho, Vinícius, Netinho (Ni-
cholas) e Rogerinho (Gabriel);
Ipioca (Obina) e Iago (Nei).
Técnico: Rafael Teles.

Na outra partida válida
pela fase semifinal, Japeri
conquistou a vitória diante de
Queimados por 2 a 0, em jogo
disputado no campo do Vila
Central, em Engenheiro Pe-
dreira. Queimados precisa de
uma vitória por 3 gols de dife-
rença para chegar à final e
uma vitória por 2 gols levará
a decisão da vaga para os pê-
naltis.

Está acontecendo no Bairro da Manguei-
ra, em Itaguaí, a Copa Mangueira de Futebol,
com a participação de vários bairros próxi-
mos da Mangueira, como Ponte Preta, Cara-
vela, 26 de Dezembro, Reta, Estrela do Céu,
Rio da Guarda, Morrinho da Semag e Ami-
gos de Santa Cruz. A organização do evento é
do Jaílton, Alex e Edinei Tavares. Vale ressal-
tar a participação da amiga Adriana Salomão
na realização, cujo intuito maior é proporcio-
nar alegria as crianças e jovens participan-
tes, colocando sempre a possibilidade de um
dia se tornarem profissionais.

Pela primeira rodada (realizada dia 22/5,

domingo), tivemos Morro Sem Freio 6 x 4 Bola
Preta, Cem Kilo 0 x 6 CFC, Só Família 2 x 2
Revelação, Santa Cruz 1 x 0 Botafoguinho, Ve-
locidade 2 x 2 Flaponte, Real 2 x 2 Morrão,
Protejo ADS 3 x 6 Mangueira, Os Moleques 4
x 4 Só Crias. Na segunda rodada, que será
realizada dia 29/5, domingo, com início às 9
e término às 16 horas, teremos: às 9 horas,
Real x  Mangueira; às 10h, Protejo ADS x Só
Crias; às 11h, Os Moleque x Bola Preta; às 12h,
Morro Sem Freio x CFC; às 13h, Cem Kilo x
Revelação; às 14h, Só Família x Botafoguinho;
às 15h, Santa Cruz x Flaponte; às 16h, Veloci-
dade x Morrão.

Copa Mangueira de Futebol

20º Jogos Abertos Brasileiros (JABS)
Será realizado no período de 26/5 a 30/6, em Poços de Caldas (MG), os Jogos Abertos

Brasileiros, competição que reúne todas as equipes campeãs do JAI (Jogos Abertos do Inte-
rior do Estado). O LISAM tem seis meninas que fazem parte da equipe que irá representar o
Estado do Rio de Janeiro.

Aterro sanitário de Nova Iguaçu
Nesta segunda, dia 30, às 16 horas, o man-

dato do vereador Denilson Ambrosio (foto),
realiza a audiência pública “Situação do ater-
ro sanitário de Nova Iguaçu”, no plenário da
Câmara, Rua Tertuliano de Melo, 38, Centro.
Foram convidados representantes da CTR
(Centro de Tratamento de Resíduos), da Prefei-
tura e do Ministério Público. O objetivo da dis-
cussão é saber como está o funcionamento do
CTR após denúncia da Casa, no mês passado,
sobre o vazamento de lixo de outros municípi-
os na cidade. A audiência será aberta ao públi-
co.

Profissionais da Saúde
participam da VI Jornada de

Educação Ambiental
A Prefeitura de Nova Igua-

çu, através da  Secretaria de
Saúde, participou da VI Jor-
nada de Educação Ambiental,
que foi realizada na Fazenda
Atlântica, em Tinguá, na quin-
ta e sexta-feira (26 e 27). A
Coordenação de Vigilância
Ambiental (CVA) apresentou
os Programas de Vigilância
de Qualidade da Água, do
Solo e Desastres Naturais,
além das ações realizadas
pelo setor de Hospedeiros e
Reservatórios.

Reunir experiências da
Agenda 21 e Juventude do
Brasil e do Mercosul a fim de
debater caminhos para o for-
talecimento da Agenda 21 nas
escolas foi um dos objetivos
do evento, que integra o calen-
dário do projeto Cuidando
das Águas, desenvolvido
pela Onda Verde com o patro-
cínio da Petrobras. Os progra-
mas da vigilância ambiental
do município foram expostos
no Espaço dos Painéis e reu-
niu aproximadamente 25 pro-
fissionais da saúde. “Nosso
trabalho tem a finalidade de
identificar as medidas de pre-
venção e controle dos fatores
de riscos ambientais relacio-
nados às doenças e outros
agravos à saúde. Neste senti-
do, é fundamental orientar e
esclarecer a população, prin-
cipalmente os jovens, sobre os
assuntos relacionados às
mudanças nos fatores deter-
minantes e condicionantes do
meio ambiente, explicou o co-
ordenador da CVA, Claudio
Gomes de Barros.

As pessoas que visitaram
o espaço da CVA receberam
orientações e panfletos ilus-
trativos de como fazer limpe-
za e desinfecção de reservató-
rio de água e cuidados com a
água para consumo humano.
“De acordo com a Organiza-
ção Mundial de Saúde uma
criança, de até 5 anos, morre

a cada 20 segundos de doen-
ças de origem ou veiculação
hídrica no mundo. A qualida-
de da água é fundamental
para saúde”, destacou o res-
ponsável pela divisão de fa-
tores de risco não biológico,
Araquem Fiuza.

Foram distribuídos frascos
de Hipoclorito de Sódio, que
possui ação desinfetante e é
capaz de eliminar germes e
bactérias presentes nas horta-
liças, verduras, legumes e fru-
tas. A universitária Thuane
dos Santos Fernandes, 25
anos, aprovou a iniciativa.
“Gostei muito das orientações
e vou fazer bom uso da solu-
ção, que acredito ser eficiente
para higienizar os alimentos”,
disse.

Como proteger os alimen-
tos na falta de energia elétri-
ca, prevenção de doenças in-
fecciosas respiratórias e téta-
no acidental estavam inseri-
dos nos temas abordados.
Uma maquete mostrou aos
visitantes a contaminação do
solo, por vazamento de óleo
residual de um posto de ga-
solina e uma exposição de fo-

tos revelou as áreas de risco
mapeadas na cidade.

A exposição do trabalho
desenvolvido pelo setor de
Hospedeiros e Reservatórios,
que inclui a prevenção de do-
enças causadas por ratos, ara-
nhas, cobras, escorpiões e
pombo, chamou a atenção
dos visitantes. “Nosso objeti-
vo é prevenir acidentes por
animais peçonhentos. A curi-
osidade maior das pessoas é
sobre as cobras”, informou a
agente de endemia, Nery Es-
cobar Chagas. “Aprendi
como proceder em casa se en-
contrar uma cobra”, concluiu
a estudante Jaqueline Melo
Cintra, 20 anos.

 A VI Jornada de Educação
Ambiental reuniu palestras,
debates,  apresentações de
programas e experiências da
Agenda 21 de várias cidades
e países da América Latina.
Centenas de pessoas partici-
param do evento, entre elas
representantes do poder pú-
blico, de cidades da Baixada
Fluminense, de outros estados
e do exterior, além de escolas,
universidades e instituições.

O visitante, Sérgio Francisco, recebe orientações do
agente Araquem Fiuza

Léo Fernandes
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